



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 11 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, Reporte Índigo, El Financiero, La Razón, 24 Horas, La Jornada, Excélsior, Contra Réplica, El Universal, El Economista, Ovaciones, Diario Imagen.

Truena por falta de medicinas/Reforma

El Presidente López Obrador advirtió ayer al secretario de Salud, Jorge Alcocer, y al titular del Insabi, Juan Ferrer, que no quiere escuchar más excusas sobre el desabasto de medicamentos que existe en el país. El regaño se registró durante una reunión en la que se evaluaron las acciones que la Federación realizará en Colima, estado ahora gobernado por la morenista Indira Vizcaíno. Frente a la mayoría de integrantes de su Gabinete, el Mandatario dijo que nadie puede dormir tranquilo, mientras las medicinas no lleguen a quienes las necesitan. “Ya tenemos que terminar de resolver el problema del abasto del abasto de los medicamentos, esto es para Juan Ferrer, esto es para Alcocer: yo no quiero escuchar de que faltan medicamentos y no quiero excusas de ningún tipo, no podemos dormir tranquilos si no hay medicamentos para atender enfermos”, sentenció. López Obrador lanzó el ultimátum luego de protestas, denuncias y quejas de pacientes del sector salud, por la falta de medicamentos y, en particular, de fármacos para menores con cáncer.

Niegan a menores el derecho a vacunarse/Reporte Índigo

El pasado lunes, la Secretaría de Salud decidió presentar un recurso de revisión para no acatar la orden judicial de vacunar contra la covid a todos los menores de 12 a 17 años de edad. Esto, luego de que la juez Claudia Irene Gámez Galindo concedió una suspensión definitiva para que se incluya a los adolescentes de 12 a 17 años en la política nacional de vacunación. ¿Por qué la resistencia a vacunar a las niñas, niños y adolescentes en México”, ¿por qué negarle el derecho a la salud establecido en la Constitución? Creer que las niñas, niños y adolescentes no se contagian de covid, o que presentan menos daños, es una aberración; más aún si se cree que vacunar a un menor de edad o adolescente es quitarle la oportunidad a un adulto, como lo dijo el subsecretario Hugo López-Gatell.

Coronavirus en México/El Financiero

Entre el martes y el miércoles se registraron 3,556 nuevos casos de contagio del virus SARS-CoV-2, informó la Subsecretaría de Salud de la Secretaría de Salud. El número de nuevos contagios de covid, de acuerdo con el informe técnico de la dependencia, pasó de 3 millones 831 mil 259 casos reportados el martes a 3 millones 834 mil 815 casos reportados ayer. La subsecretaría, encabezada por Hugo López-Gatell, informó, de igual manera, que se registraron 264 muertes por complicaciones a causa de esta enfermedad, por lo que el número total de personas fallecidas por la pandemia llegó a 290 mil 374.

Falta a sector salud entregar 71% de medicinas.../La Razón

A 50 días de que termine el 2021, el Gobierno Federal ha adquirido 550 millones 903 mil 021 medicamentos, de los cuales, han sido entregadas en las instituciones de salud 157.8 millones, es decir, 29%. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud, esto equivale a que el Gobierno Federal aún debe entregar 393 millones 103 mil 021 de insumos médicos, por lo que deberá suministrar siete millones 862 mil 060 cada día para cumplir dicha meta. La Razón consultó al área de Comunicación Social de la Secretaría de Salud para actualizar la cifra presentada al corte del 19 de octubre sobre abasto de medicamentos;

en respuesta, la dependencia recomendó consultar el sitio web del Insabi, en el cual existe un apartado con los datos sobre el abasto de medicamentos.

Jóvenes, el grupo con más contagios: Salud/24 Horas

Los jóvenes entre 18 y 29 años son el grupo de edad que más contagios de covid sigue reportando, seguidos del grupo de 30 a 39 años y del de 40 a 49 años, de acuerdo con el Comunicado Técnico Diario publicado por Secretaría de Salud. Hasta ayer, México tenía un total de tres millones 834 mil 815 casos acumulados de coronavirus. La epidemia activa se ubica en 21 mil 377 personas, siendo la CDMX con tres mil 146 casos, seguida de Guanajuato y Edomex con mil 202 y Sonora.

Llega embarque de casi 600 mil dosis de Pfizer-BioNTech/La Jornada

La mañana de ayer llegó el segundo embarque de esta semana de PfizerBioNTech, con 596 mil 700 vacunas envasadas contra el SARS-CoV-2, con lo cual suman 37 millones 182 mil 795 dosis recibidas por parte de esta farmacéutica. Con esta nueva entrega, México ha tenido disponibles 162 millones 353 mil 535 biológicos. A las 6:48 horas, aterrizó en la Terminal 1 AICM el vuelo CJT 952, procedente de Cincinnati, Estados Unidos, con dichos biológicos.

Avalan en lo general el Presupuesto 2022/Excélsior, Reforma

Para el 2022 se destinará para gasto Federalizado 2.1 mil millones de pesos, 4.7% más en términos reales y se prevé un gasto de inversión de 982 mil 287 millones de pesos; para los programas prioritarios se canalizarán, en su conjunto, 469 mil 523 millones de pesos, pero de esta cifra, 138 mil millones será para el pago de la pensión a adultos mayores. El sector salud tendrá en total 800 mil millones de pesos, pero para la adquisición de vacunas contra la covid y del cuadro básico se destinarán casi 30 mil millones de pesos. Para fundamentar el dictamen, el presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasmo González, destacó se trata de una propuesta que busca preservar los mecanismos macroeconómicos y fortalece el rubro de salud.

Medicamentos oncológicos para niños, en espera de liberación de la Cofepris/La Jornada

Funcionarios del Insabi se reunieron con familiares de menores con cáncer con la finalidad de dar seguimiento a los temas de abasto de medicamentos en las entidades. Informaron de un nuevo lote de medicamentos llegados de Corea del Sur, el cual se encuentra en la Cofepris y está en proceso de liberación. El encuentro virtual, en el que participaron autoridades del Insabi la Secretaría de Salud y Gobernación, “es un compromiso cumplido con madres y padres de los menores con cáncer que realizaron un bloqueo este martes en el AICM. Respecto al INP familiares de niñas y niños con cáncer manifestaron que no han hecho falta medicamentos.

Cáncer de pulmón, “olvidado” por las autoridades: activistas/La Jornada

El cáncer de pulmón es una “enfermedad olvidada” por las autoridades del país. Aunque cada año se diagnostican más de 7 mil 500 nuevos casos y mueren un número similar de afectados —está entre las 10 principales causas de morbi-mortalidad—, los avances son nulos en el acceso a tratamientos para personas sin seguridad social, lamentaron organizaciones integrantes del Frente Unido por el Cáncer de Pulmón. Hace dos décadas, las personas con este padecimiento tenían una esperanza de vida de seis meses, comentó Fanny Romero, directora de Respirando con Valor. En conferencia, señaló que el cáncer pulmonar es un padecimiento que genera gastos tan elevados que las personas no los pueden pagar y debido “a la falta de claridad en las reglas de operación” del Insabi el acceso a los medicamentos sigue siendo “una promesa incumplida”.

Realizan en Santa Martha mastografías gratuitas/Contra Réplica

Se dio a conocer que esta semana, se inició la aplicación de mastografías en el Centro Femenil de Reinserción Social de Santa Martha, a todas las mujeres privadas de la libertad que requieran el estudio para prevenir el cáncer de mama. La Secretaría de Salud de la Cdmx en coordinación con la Subsecretaría de Sistema Penitenciario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, llevó este servicio de atención a través de un medibús.

Prevén ola de contagios en enero/El Universal

En el Edomex, autoridades sanitarias prevén una nueva ola de contagios de la covid para enero, luego de las fiestas decembrinas. “En caso de que se presente una cuarta ola será para enero o febrero”, dijo Jaime Contreras, del Instituto de Salud estatal. Agregó que se mantendrán los 25 hospitales covid dando atención a pacientes con el virus.

Cuarta víctima mortal de la explosión causada por huachicoleros en Puebla/La Jornada

La Secretaría de Salud de Puebla informó que una persona más falleció debido a la explosión ocurrida en la junta auxiliar San Pablo Xochimehuacan, en esta capital, de tal forma que a la fecha suman cuatro las víctimas mortales por el desastre ocurrido el 31 de octubre.

Destacan más acceso en el IMSS para trabajadores independientes/El Economista

El empleo formal en donde prevalece una relación patrón - trabajador, ya no es el único con acceso al Seguro Social, actualmente se han abierto opciones para los trabajadores independientes, ya sea como trabajadoras del hogar y recientemente, trabajadores de plataformas (Uber, Rapid, Didi), quienes pueden recibir una cobertura plena de la seguridad social, el director general del IMSS, Zoé Robledo, expuso que las formas de trabajo han cambiado en México y en el mundo. "El cálculo que hace el Inegi de la informalidad es que hay 31 millones, de los que 12.4 millón de personas están en un trabajo independiente, en donde una de cada cuatro no tiene una relación laboral con un empleador.

IMSS, al corriente en cirugías oftalmológicas/Ovaciones

Con la estrategia "120 días de recuperación de servicios de salud", el IMSS logró abatir el rezago generado por la pandemia por covid en procedimientos quirúrgicos oftalmológicos, informó Felipe Cruz Vega, titular de la Coordinación de Proyectos Especiales en Salud, explicó que en la Jornada de cirugía oftalmológica por el Grupo de la Dirección de Prestaciones Médicas el pasado fin de semana realizada en el Hospital General de Zona No. 46 de Villahermosa, Tabasco, se intervino con éxito a 482 pacientes tan solo en dos días.

OPS pide vacuna a grupos vulnerables antes que a los niños/Excélsior

Hasta que se concluya la vacunación contra la covid de los grupos más vulnerables se debe empezar la inmunización de los menores de edad, recomendó OPS. En conferencia virtual de prensa, Carissa F. Etienne, directora de la OPS, señaló que es muy respetable la decisión que tome cada país para aplicar los biológicos contra el virus SARS-CoV-2, pero aclaró que la mejor manera de combatir esta pandemia es priorizar la vacunación de personas que tienen más riesgo de infectarse. Sobre todo, argumentó, por la baja disponibilidad de vacunas que afecta al mundo.

Van 900 mil niños con dosis anti-Covid en EU/El Universal

La campaña para vacunar a niños de primaria en Estados Unidos ha tenido un buen comienzo, dijeron ayer las autoridades sanitarias; sin embargo, algunos expertos ven indicios de que será difícil mantener ese impulso inicial. Unos 900 mil niños de cinco a 11 años habrán recibido su dosis inicial de la vacuna contra la covid en la primera semana en que pueden acceder a ella, informó la Casa Blanca, proporcionando el primer vistazo sobre el ritmo de las vacunaciones para ese grupo demográfico. Actualmente casi 200 mil farmacias, clínicas y consultorios médicos están ofreciendo la vacuna a niños más jóvenes, y el gobierno del presidente Joe Biden calcula que al concluir el miércoles se habrán aplicado más de 900 mil dosis para niños. Además, para los próximos días están programadas 700 mil citas para aplicación de primera dosis.

Acceso a píldora/Excélsior

La farmacéutica estadounidense Merck se comprometió a evitar las trampas de la distribución de vacunas y aseguró que su nueva píldora contra la covid estará disponible en países ricos y pobres al mismo tiempo. Paul Schaper, director de estrategia global de la compañía, dijo que Merck comenzó a desarrollar su política de acceso en julio de 2020, mucho antes de los primeros resultados. La semana pasada, Reino Unido se convirtió en el primer país en permitir este tratamiento antiviral, que disminuye la capacidad del virus para replicarse si se ingiere dentro de los primeros días de síntomas de la enfermedad.

Sed excesiva y orina oscura, otros síntomas de cáncer de páncreas/La Jornada

Sentir mucha sed y secretar orina oscura fueron incluidos dentro de los nuevos síntomas asociados al cáncer de páncreas, reveló un estudio publicado ayer por investigadores de la Universidad de Oxford en Reino Unido. La indagación confirmó en total 23 signos para detectar la enfermedad tras analizar los datos de unas 24 mil 230 personas a las que se les diagnosticó el padecimiento en Inglaterra entre 2000 y 2017. Entre los más relevantes están coloración amarillenta de la piel, sangrado en el estómago o el intestino, problemas para tragar, diarrea, cambio en los hábitos intestinales y vómitos.